

## Recuerdos oportunos

Los que vienen trabajando en el campo de la acción política y social y sobre todo, todos los que con más empeño atacamos desde el periódico y otros medios los errores modernos, hemos de guardarnos en gran manera de un grave peligro en que han incurrido en casi todas las épocas de la historia, algunos de lo que con mas ardor se han ocupado en derribar la herejía de su tiempo. Orígenes, Tertuliano y otros mil, son ejemplo de ello. Porque mucho tememos que algunos, mas celosos que bien preparados, y mas valientes que humildes, se lancen al campo de la controversia ó de la acción católica sin el lastre necesario para conservar el equilibrio y queriendo atacar al liberalismo, caigan en otro error temible, tal por ejemplo como el *laicismo*, creemos que á todos podrá aprovechar, recordar lo que nos dicen los Santos respecto de la Constitución de la Iglesia.

Oigamos lo que nos dice San Gregorio Nazianceno, respecto de ello y de los males de su época.

«¿Porqué en un momento formas teólogos, que, sin haber hecho estudios teológicos, como si hubiesen recibido de ti ciencia inspirada, se atreven á disertar acerca de la naturaleza divina? (De Arianis Sermo).»

«Considero la enfermedad de la lengua en estos tiempos, y veo los que en un día se hacen sabios, teólogos creados por elección, á los cuales basta querer ser doctor para serlo.» (Oratio, 19).

«Ahora, según veo, todos son maestros, todos son filósofos. (Apologéticus, Littera C). Todos son maestros, todos profetas.» (Apologéticus, Littera T).

«¿Porque te haces Pastor, siendo solo oveja? ¿Porque pretendes ser cabeza, si no eres mas que un pie? ¿Porqué intentas mandar el ejército, estando todavía entre soldados? ¿Qué alimento has hecho descender del cielo? ¿Qué agua has hecho brotar de las piedras? Si eres Moisés, entra en la nube, habla á Dios, oye su voz, recibe su ley y llévala al pueblo. Pero, si no eres más que uno de la multitud, no te acerques al monte, no sea que al llegar á él, *tamquam bestia lapideris*; permanece abajo, oye solo la voz, santificate con ella y purificate según lo dispuesto por Dios.» (Oratio 21).

«No te exijo, *oh sapientissimo*, que no hables, sino que no disputes en términos provocativos é irritantes. *Contentiose*. No te aconsejo que ocultes la verdad, sino que al enseñarla, no te desvíes de la ley. Tú, cuando solo te prohibo la gula, juzgas que te prohibo todo alimento, y supones que te deseeo ver ciego, porque te encargo que mires con modestia.» (Oratio 21).

«Que lo que reprobado es que al hablar de Dios, te creas superior á todo el mundo, y, como un Emperador y aun tirano, ante nadie te inclines, y, por el contrario, sobre todos los doctores de la ley te quieras elevar.» (Oratio 21).

«Si has de corregir á alguien, hazlo con modestia y humildad, no como enemigo. Tú muchas veces, por solas sospechas, rechazas á tu hermano y pierdes por tu temeridad á quien acaso hubieses podido ganar, tratándolo con misericordia.» (Oratio 21).

«Hablo, no de los enteramente abyectos y de escasa inteligencia, sino de los demasiado vanidosos, poco pacíficos, y en cuanto á la piedad, *más fervorosos de lo conveniente*, erga pietatem ferventiores quan deceret. (Oratio 21).

Al decir todo esto, no nos referimos á ninguno en particular, sino que es nuestro interés recordar doctrinas muy convenientes en esta época de partidos y de divisiones entre los católicos ya que en mas ó en menos todos hemos faltado. Lo que hemos dicho es lo mismo que León XIII en 15 Febrero de 1882 nos recordaba en la Encíclica *Et si Nobis*: «La defensa del catolicismo, en estos tiempos tan necesaria, exige una doctrina no mediana ni vulgar, sino exquisita y abundante, que se extienda, no solo á las ciencias sagradas, sino también á la filosofía, las ciencias naturales y la historia», y esto, porque «muchas veces hay que luchar con adversarios pertinaces y bien provistos de armas, que saben buscar argumentos en todas las ciencias.»

## Crónica de Méjico

(De nuestro servicio de Prensa Asociada)

### Noticias y comentarios de la revolución

Esto se va. Tal es la exclamación que se escucha cuando se oye hablar de la revolución que hace más de tres meses está pesando sobre la república.

El señor Treel, ministro de Relaciones ha hecho algunas declaraciones cuyo extracto es el siguiente: Los revolucionarios en los tres meses se han concretado á capturar trenes de carga, desarmar poblaciones sin atreverse á dar ningún asalto huyendo siempre que se presenta las tropas federales. Reunidos todos apenas suman más de 1,200 hombres mientras el Gobierno los persigue con más de cinco mil bien armados.

A estas declaraciones optimistas ha contestado el Leader de antirrelacionistas Jefe de la Revolución Francisco Madero lo siguiente: De los ocho mil hombres que el Gobierno federal ha enviado contra los revolucionarios la mitad desertaron. Estas fuerzas se componen de proscriptos, muchos convictos de delitos graves. Al ser atacados más que huir los dispersan. Desertan por compañías enteras. Aunque la revolución no saliera del Norte se necesitaría varios años para ahogar el movimiento. La revolución domina en ocho estados de los veintisiete de que está formada la república; de estos son Chihuahua, Yanora, Coahuila, Durango, Zacatecas, Veracruz, Puebla, y Coaxaca, contando entre todos los Estados con 11,000 hombres valientes y aguerridos.

En cambio el Gobierno solo dispone de 24,000 para toda la república.

Estas declaraciones son generalmente admitidas como más ciertas que las del ministro, aunque no se les da, como es natural completo crédito.

En todos los estados mencionados por Madero se han levantado numerosas partidas, excepto en San Luis, pero en cambio de esto se deben contar la Baja California y lo que es peor para el Gobierno el más grande y rico estado de la república el de Jalisco.

En fin que la revuelta lejos de terminar parece que toma más incremento. Las brigadas que el Gobierno va mandando al Norte parece que solo hacen jugar al escondite con el enemigo. El general Navarro ha seguido una carretera de peregrinación entre Chihuahua Guerrero y Juárez, reponiendo la vía férrea y reparando puentes. Más que una brigada parecía una nutrida cuadrilla de camineros que no encontraban al enemigo, porque iba detrás volando los puentes y levantando los rails reconstruidos.

Así resultan tan inútiles estas obras, que antes estaban libres las comunicaciones con Chihuahua ahora con brigada y todo no puede llegar la correspondencia más que hasta Aguas Calientes, que es la mitad del camino.

Las partidas van engrosando y se extienden por otras regiones y en cambio las tropas federales se agotan y como aquí no hay quintas, no se pueden echar levas; voluntarios no se encuentran á pesar de los grandes ofrecimientos que se les hace porque nadie quiere marchar á pelear contra sus hermanos, por lo cual el Gobierno tiene que echar mano de los presos dándole la razón á un Madero.

De tal ejercicio no puede esperarse ninguna fidelidad ni heroísmo.

La brigada Luque hace más de dos meses que está en Ojinada inactiva, sufriendo hambre y frío, por que los rebeldes se apoderaron de algunos convoyes de víveres que se enviaban. Ahora si quieren comer tienen que comprar á los Estados Unidos lo necesario.

Una prueba convincente de que la revolución va de mal en peor es el cambio de Gobernadores y Jefes políticos que se está haciendo en los estados en que estalló la revuelta. Para ello el Gobierno obliga á presentar la renuncia á funcionarios que llevan diez ó veinte y más años gobernando sino tiranizando á los pueblos.

Con esto se quiere quitar la razón á los rebeldes y restarles influjo.

En todas partes se ve la presión que en el ánimo ejercen los acontecimientos. Los negociantes se van arruinando los bancos bajan el valor de sus acciones y todo se va quedando muerto. En las calles de la gran Petrópoli no se nota la animación de antes.

El Gobierno hace cuanto puede por levantar los ánimos ayudado por la prensa que le es adicta. Esta publica continuamente opiniones de personajes políticos que quitan importancia á la rebelión y la consideran moribunda; hoy mismo un periódico publica un telegrama diciendo que en la ciudad de Chihuahua reina júbilo por anunciarse que avanza hacia ella el cabecilla Orozco con sus fuerzas con bandera blanca para parlamentar y entregarse si le conceden amnistia á sus tropas. Añade que el gobernador Ahumada ha recibido ya un emisario de Orozco. Esta decisión había sido tomada en una junta de cabecillas en que uno solo habíase mostrado disconforme. Y Orozco es el jefe principal de la revuelta.

La noticia creo no se confirmará porque Orozco avanza sobre Chihuahua huyendo de la brigada Navarro que ha conseguido encontrarle. Quizá sea también probable que verifique un movimiento combinado con otras partidas para atacar la población. A nadie se le ocurre más que al gobierno que tal jefe y rebeldes piensen por ahora abandonar las armas.

A estos acontecimientos hay que añadir uno político motivado por las declaraciones que según el cable ha hecho en París el ministro de Hacienda Limantour. Este ha propuesto para acabar con la rebelión el desmembramiento de las grandes propiedades en las regiones infestadas y repartir el terreno entre los campesinos dándoles dotes de cultivo. Ni la prensa ni el Gobierno se atrevieron á reconocer oficialmente las manifestaciones del ministro y cablegrafió á París preguntando por su exactitud.

Estas manifestaciones, con razón han conmovido á la sociedad mejicana y se han considerado como un absurdo enorme en un hombre que debe conocer el modo de ser de esta masa de pueblo.

Es cierto que la propiedad está en pocas manos; pero es mas cierto aún que si el Gobierno realizará la reforma dentro de unos cuantos años, antes quizá de veinte la propiedad se habria concentrado nuevamente. ¿Porqué? Entre otras razones, por una sencillísima y avasalladora: porque el indio no es ni puede ser propietario, por que es por su naturaleza holgazán. Cuando tiene algún terreno pronto se deshace de él,

ya sea para pagar la contribución del Estado, ya porque no puede satisfacer sus necesidades por falta de trabajo. No quiere muchos quebraderos de cabeza administrativos y su mayor dicha la cifra en tener un jornal, trabajando poco y que no le haga pensar en asuntos graves.

Además la afirmación del ministro de Hacienda en París es sencillamente un inocente reclamo para cazar rebeldes; ¿de dónde sacará el Gobierno el dinero necesario para comprar extensiones tan inmensas de terreno y darlas baratas?

FR. MACARÍO LÓPEZ.—O. P.  
Méjico, Marzo 1911.

## BIBLIOGRAFÍA

RELIGIÓN Y CIENCIA por D. Francisco Nabot y Tomás (Folleto publicado en el Repertorio de Buenas Lecturas.—Marzo de 1911). Imprenta de Francisco J. Altés, Angeles 22 y 24, Barcelona.—Un ejemplar 6/10 ptas., 100 ejemplares 9 ptas.—En casa del autor calle santa Ana, 20-3.ª 1.ª.

Nuestro infatigable colaborador y docto catedrático de la Universidad de Barcelona señor Nabot acaba de publicar un nuevo folleto con el epígrafe que encabeza estas líneas.

Con la galanura de estilo que le es peculiar, expone en esta nueva producción la necesidad de contrarrestar las múltiples armas que la impiedad esgrime contra la Iglesia de Cristo, socavando los cimientos sociales.

Para ello—dice el señor Nabot—precisa una educación sólida cimentada «en dos principios fundamentales: en la Religión y en la Ciencia».

La Religión dignificando al hombre, poniéndole en relación íntima con el Creador y la Ciencia verdadera, que tiene en Dios su fundamento, han de ser las dos poderosas palancas que han de remover la sociedad presente levantándola de su postración actual y haciendo que descansase de nuevo sobre los sólidos cimientos que en épocas pasadas fueron la base de su grandeza.

Felicitemos sinceramente al autor por esta su nueva producción que ha de ser de óptimos frutos para la progandia católica.

## Chismografía madrileña

¡Capisoo!...

La mayor parte de los telegramas de Roma que publica la prensa madrileña son procedentes de la Agencia Stefani, una gran agencia italiana de información telegráfica dirigida por judíos y subvencionada por masones. La agencia Stefani sirve esta información tendenciosa á cuarta parte de precio, y nuestros grandes periódicos, unos por miseria, y otros porque así conviene á sus fines políticos, no tienen inconveniente en utilizarla.

En estos telegramas suelen citarse á menudo artículos de *Il Giornale d'Italia*, referentes á la cuestión religiosa y á las relaciones entre el Vaticano y España.

Son los referidos artículos una delicia por lo pintoresco y una maravilla por la fantasía y despreocupación que revelan. Los firma el redactor correspondal que *Il Giornale d'Italia* ha mandado á Madrid para que estudie el actual momento de la política española.

Este señor, un italiano vivo como una ardilla que se pasa el día entre el salón de conferencias del Congreso y el despacho de Canalejas, es el señor Giuseppe Guerra, vulgarmente conocido por *Capisoo*.

Le sacaron el mote cuando el viaje de don Alfonso á Melilla los periodistas españoles que formaban parte de la expedición.

El correspondal italiano, que no en-

tiende gran cosa nuestro idioma, tiene el prurito de aparentar todo lo contrario y apenas se le insinúa cualquier cosa ó pretenden explicarle algo, interrumpe diciendo:

¡Capisoo! ¡Capisoo!

Los periodistas dieron en llamarle de esta manera y al señor Giuseppe lejos de parecerle mal, debió agradecerle. Hoy él mismo se llama *Capisoo* y en las visitas se hace anunciar con el nombre de *Capisoo*.

El tal *Capisoo* parece que le ha tomado cariño á Madrid y al señor Canalejas su admirado amigo hasta el punto de que, según asegura, piensa permanecer en España interin no se hayan despejado todas las nubes que oscurecen los horizontes políticos de nuestro país, lo que demuestra que el correspondal de *Il Giornale* no debe haber dejado en su patria asuntos que reclamen su presencia en mucho tiempo.

El señor *Capisoo* recoge todos los días en el despacho de Canalejas ó por los pasillos del Congreso alguna impresión que le permite aderezar un telegrama semi-sensacional y cada semana envía una crónica ó un artículo con intervius epatantes ó con noticias acerca de nuestras costumbres y usos que deben ser muy del agrado de su periódico cuando desde Italia no le apuran porque regrese.

Habil repentista y aficionado á la observación, el señor *Capisoo* descubre á los lectores de *Il Giornale* una España que, aun cuando no se parece mucho á la realidad, indudablemente es entretenida.

Un día, recién llegado á Madrid en un pasillo del Congreso se fijó en la pareja de maceros que luciendo sus dalmáticas de terciopelo y oro y llevando al hombro las mazas, iban á relevar la guardia.

«E questi cavalieri?»—preguntó á un diputado.

—Son los maceros que prestan guardia de Honor al Presidente...

—¡Capisoo! ¡Capisoo!—interrumpió el periodista italiano.

El diputado quiso seguir explicándole lo que significaban los emblemas y atributos del uniforme maceril, pero el italiano que había ya apuntado un garabato en su cartera de notas, no le dejó hablar.

¡Capisoo! ¡Capisoo!...

*Il Giornale d'Italia* en una curiosa crónica del señor *Capisoo* refiere que á las sesiones del Parlamento español, por privilegio antiguo otorgado en las Cortes de Castilla, asisten y tienen puesto en el estrado, detrás de la presidencia los representantes de la nobleza de Castilla y León que visten de uniforme y usan una gran porra de plata y oro labrada, símbolo del feudalismo (?).

Y el señor *Capisoo* añade que hizo la observación de que una tarde en que hablaba Morote, los representantes de la nobleza que, por lo general, suelen ser reaccionarios, abandonaron el salón reflejando en sus semblantes una viva contrariedad (?).

*Capisoo* aludía á los maceros cuyo relevo tuvo ocasión de presenciar.

CIRVENT.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

### ¡Nuestros correligionarios!

Con gran contentamiento nos hemos enterado de que ha tenido favorable solución el asunto que obligaba á ausentarse de Gerona, en cumplimiento de sentencia de destierro, el queridísimo correligionario y esforzado defensor de la Causa, don Joaquín Font y Fargas, director que fué del valiente diario *El Tradicionalista*.

Nos consta que se ha logrado la tan deseada solución merced á un acto de desprendimiento de unos pocos amigos que en bien del partido, han impedido el perjuicio que al señor Font se le iba á causar aportando una fuerte suma

(4.000 pesetas) mediante la cual ha otorgado su perdón la parte querrelante.

Ahora bien; sin que entre en nuestro propósito desmerecer en lo más mínimo el acto hermoso realizado por los buenos compañeros que han conseguido dicho perdón, proponemos a todos nuestros correligionarios de la provincia la idea de que sea el partido el que apronte dicha suma, a cuyo fin nosotros todos y cada uno de los tradicionalistas podemos remitir al señor Secretario de la Junta Provincial, don José M.ª Noguera Vila, Liebre, 2, la cantidad con que deseamos cooperar al acto de justicia que, para con el periodista que por salvar el prestigio de un señor sacerdote se veía altamente perjudicado, han realizado algunos amigos nuestros. No dudamos que la idea que exponemos tendrá buena acogida.

Gerona, Marzo de 1911.

F. Clará.—Joaquín Fraser.—J. Tapiola.—Joaquín Pratsevall.—José Sala, pbro.—Pedro Noguera.—José Costa.—Juan Masagué.—Emilio Comadira.—José Freixas, pbro.—Juan Nicolazzi y Juliá.—Pedro Reyner.—Juan Bosch.—Antonio Gruartmoner.—Benito Rovira.—B. Cantaloesella,

## Invitació

Les Junttes Directives de la *Juventut Tradicionalista* y *Requeté Jaumista* se complauehen en convidar als correligionaris y catòlics en general, a la **Gran Vetllada-Mitín**

a favor de la *Rotativa de El Correo Catalán* que de comú acord ab el Centre de Propaganda de la mateixa, han determinat celebrar A. D. el vinent dissapte 25 del corrent, a les nou del vespre, en el Saló Teatre del «Centro Moral Gerundense».

Pendrán part al acte, entre altres oradors, els senyors n'Esteve Roldán, en Pere Roma y en Martí Gibernau de la *Juventut Tradicionalista* y del *Requeté Jaumista* de Barcelona, respectivament.—Girona, Mars de 1911.—*Per la Joventut:* El President, J. M. Noguera. El Secretari, Martí M. Adroher.—*Per el Requeté:* El President, A. Monouf. El Secretari, Faiat.

*Nota.* Durant l'acte se nomenarà una Comissió que serà la encarregada de recullir fondos per la esmentada rotativa, a la qual podran dirigir-se tots aquells que acabada la vetllada y en dies successius vulguin fer algun donatiu.

## Día religioso

MARZO

24

S. Timoteo, mártir

**Cuarenta Horas.**—En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 5 a las 7.

**Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.**—Por la mañana a las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa.

Por la tarde a las seis y cuarto exposición, meditación, Corona Dolorosa, estación mayor y reserva.

### Santa Cuaresma

**Santa Iglesia Catedral.**—Por la noche, al toque de oración, todos los lunes, martes y jueves función religiosa con sermón a cargo del Rdo. P. Francisco Ferrer S. J. Los domingos el propio orador sagrado predicará por la mañana, durante los divinos oficios.

**Iglesia de San Felix.**—Los domingos, miércoles y viernes, tres cuartos de hora antes del toque de oración, rosario meditación, y sermón a cargo del Rdo. P. Juan B. Arquer, C. M. F. Los viernes, en lugar del rosario y meditación se celebrará el devoto ejercicio del *Via-Cruis*.

**Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.**—Todos los viernes, a las 3 de la tarde, ejercicio del *Via-Cruis*.

**Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.**—Los miércoles a las 11 se celebrará

una misa después de la cual tendrá lugar el ejercicio del *Via-Cruis*.

Los sábados se celebrará el ejercicio del *Via-Cruis* con solemnidad a las seis y media de la tarde.

**Iglesia del Hospital.**—Todos los viernes de Cuaresma se practicará el ejercicio del *Via-Cruis* a las tres y media de la tarde.

### APOSTOLADO DE LA ORACION

Primer grado

MARZO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

Las obreras.

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, por el florecimiento de todas las instituciones en favor de las obreras.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Con mi oración y acción fomentar las instituciones favorables a obreras.

— MAÑANA —

Sábado.—La Anunciación de Nuestra Señora.

**CRÓNICA**

Generales

Dice *La Croix* de París:

Tenemos hoy el placer de anunciar la conversión de un profesor alemán, que enseña Historia contemporánea en la Universidad de Halle. Había publicado muchos y eruditos estudios sobre el ministro Pitt y la formación del imperio alemán. Protestante convencido y profesor experimentado en los métodos críticos, no amaba ciertamente la Religión católica, la llamaba escuela del error y de un estrecho ortodoxismo. Así se comprende la emoción que se apoderó de Alemania cuando se extendió el rumor de que Alberto Von Rubille se había hecho católico. Se confirmó el hecho con un libro que el mismo profesor publicó dando cuenta de su ingreso en el seno de la Iglesia.

Por reciente libro publicado en Londres, se ha hecho saber que en estos últimos años ha habido en Inglaterra conversiones al catolicismo de personas distinguidas en gran número. Del clero, 572 pertenecientes a la Iglesia anglicana, 23 episcopalianos de Escocia, 12 de Irlanda y 12 no conformistas. De la nobleza más de 550, muchos de ellos Pares, otros Barones y caballeros de diversas órdenes. Del ejército unos 310 oficiales, y de la marina unos 70. De los sabios, 586 graduados en la Universidad de Oxford, 346 en la de Cambridge, 24 en la de Durrham y 63 en el Colegio de la Trinidad de Dublín.

MEDALLAS É IMPERDIBLES DE METAL MENESSES, CHAPADO EN ORO, CON EL BUSTO DE NUESTRO AGUSTO JEFE DON JAIME.—Precio 2 pesetas.—De venta en la Librería del Carmen y en nuestra Redacción.

Avanzan con gran rapidez las obras de terminación de la Catedral de Barcelona. Probablemente después de Semana Santa quedará terminada la parte alta de la aguja central del cimborio, quedando por colocar en su cima la estatua de Santa Elena, que se funde en Olot. Dicha estatua se espera ocupe definitivamente su puesto a fines del próximo Abril.

La obra quedará lista probablemente a fines de verano, pues a partir de Abril faltarán sólo colocar las vidrieras, construir diez y seis agujas sobre el cimborio y dos en la base del mismo, etc., y desmontar los andamiajes.

La altura total de la obra, contada la estatua, que mide cuatro metros, será de 85 metros sobre el nivel de la plaza.

Por el ministerio de la Gobernación les ha sido enviada la siguiente Real orden a todos los gobernadores de provincias:

«Llegan con frecuencia a este ministerio quejas y denuncias de las disposiciones vigentes sobre el descanso dominical y aun cuando el ministro que

## A las señoras:

Grande y variado surtido en mantillas de blanda catalana, mantones de guipur, pañuelos de encaje, canesús, velos, caminos de mesa y puntillas de toda clase.—Se lavan mantillas y se confeccionan a medida.—Especialidad en mantones de blanda **María Padré.—Albareda, 10** (frente al Hotel del Comercio).—GERONA.

suscribe confía en el celo y actividad con que por V. S. y sus delegados procederá en el cumplimiento de la misión que les incumbe en relación con esos preceptos, comprendiendo que por afectar éstos a intereses y costumbres que han de suscitar obstáculos a su fiel cumplimiento, se impone un especial cuidado que venza toda clase de resistencias, S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido disponer se llame la atención de V. S. para que con todo interés, celo y energía coadyuve al más estricto cumplimiento de las leyes y disposiciones reglamentarias vigentes sobre descanso dominical, dirigiendo las excitaciones oportunas a las autoridades que de V. S. dependan.»

**SMART — Sastrería**  
**Juan Fernández**  
18, CIUDADANOS, 18.—GERONA

Acaba de recibir grandes novedades para la próxima temporada con géneros superiores, tanto del país como extranjeros a precios limitadísimos.—Gran chich en el corte.

### Provinciales y Locales

Las entidades «Círculo Católico de Obreros» y «Orfeo Gironí» de esta capital han sufrido una importante reforma por lo que respecta a las secciones dramáticas que actuaban en aquel teatro.

Con elementos de ambas sociedades se ha formado un grupo de aficionados, dirigido por personas competentes, que se propone dar periódicamente funciones lírico-dramáticas. A este efecto se están pintando artísticas decoraciones y restaurando las antiguas, cuyos primeros trabajos en este sentido hemos podido apreciar y de los que procuraremos ocuparnos en otras ediciones.

Como inauguración de la presente temporada se pondrá en escena el drama catalán *De peccador a sant*, al que seguirán otras importantes obras teatrales que merecerán, indudablemente, el favor del público, especialmente una serie de cuadros plásticos de los que tenemos las más excelentes impresiones.

**SE VENDE:** La casa de viajeros **Restaurant y Café „La Marina“.**—Para informes al mismo dueño.

El señor Juez de instrucción de Santa Coloma, telegrafió al Colegio de Corredores Reales de Comercio de Barcelona, comunicando que, en la causa que instruye por robo, ha acordado la ocupación de los valores siguientes: Títulos de la Deuda Perpetua n.º 4 por 100 Interior serie A, número 312. 455—serie G. números 19.904 y 51.305.

Han sido destinados, respectivamente, a las secretarías de las Comandancias de Carabineros de Gerona y Figueras los capitanes del cuerpo don Francisco Gómez Forner y don Gabriel Pujula Dilmer.

Dicen de Sta. Coloma de Farnés:

La fiesta que todos los años celebra la hermandad del Beato Salvador de Horta ha sido muy lucida, estando animadísimas las sardanas y asistiendo también una multitud a los divinos oficios en que predicó el reverendo canónigo de Barcelona doctor Portolés, quien hizo un detallado y juicioso estudio social en relación con la vida del hijo predilecto de esta el Beato Salvador. El orador sagrado fué escuchado con verdadera fruición y fervoroso recogimiento.

—La feria que se celebra todos los

años el día de San José tuvo que suspenderse a causa de la inoportuna lluvia que cayó durante la mañana; sin embargo acudió una infinidad de personas forasteras y un número considerable de feriantes, por lo que prometía ser muy lucida. La primera autoridad local hizo anunciarla para el primer lunes después de Pascua.

Han sido puestos en libertad los vecinos de Riudarenes Juan Mateu y Mateu Moré, detenidos por el teniente de 1.ª guardia civil, por no resultar, según se desprende, cargos suficientes para considerarles autores del robo de la iglesia de Riudarenes y del asqueroso robo que ocurrió hace pocos días. Continúa detenido el vecino de dicho pueblo Lorenzo Carles.

### PRIMERA COMUNIÓN

S'ha rebut tot l'assortit de Devocionaris, Rosaris, Medalles, Plaques, Recordatoris y Objectes pera regal en la **Librería de S. Joseph de FRANCISCO GELI**

### Del Ayuntamiento

Ordinaria de segunda convocatoria fué la sesión celebrada ayer tarde por la Corporación municipal bajo la presidencia del Alcalde don Arturo Valés y con asistencia de los concejales señores Cruañas, Canet, Fabrellas, Bellscá, Bassols, Martínez, Oviedo y Catalá.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Aprobáronse varias relaciones de jornales y cuentas importantes 1821'92 pesetas.

Por renuncia legal de don Pedro Ducedas, procediose al sorteo supletorio de un vocal para la Junta municipal, resultando elegido don Francisco Miralles Buscaróns.

Quedose enterado de una comunicación del Presidente de la sociedad «El Menestral» don Amós Camps, dando cuenta de haber aceptado la Junta Directiva de la misma, el arbitrio de 25 pesetas mensuales que en concepto de casinos y círculos de recreo le señaló el Ayuntamiento.

Concediose permiso a don Lorenzo Alcalde para efectuar obras de reforma en una casa de la calle del Hospital.

Leyose una comunicación de D. Francisco de Ciurana, aclaratoria de la instancia de que se dió cuenta en anteriores sesiones, manifestando que el derribo de la casa de su propiedad de la calle de la Forsa será total, así en su parte de fachada como en la interior. El dictamen de la Comisión, que fué aprobado, está conforme en conceder el permiso solicitado con las condiciones fijadas por el señor Arquitecto en el dictamen recaído sobre la instancia del señor Ciurana.

Dióse lectura a un dictamen respecto al asunto de la célebre ruinoso casa de la calle de la Galera propiedad de don Isidro Coll y Güell, según el cual de las gestiones practicadas por la Comisión cerca del mismo, este ha hecho la oferta de ceder su finca por 4000 pesetas.

El señor Catalá pidió que el facultativo haga constar en el expediente que este precio no es exagerado.

El señor Vallés manifestó que en el expediente instruido sobre dicha casa, se fijaba su valor en 7000 pesetas, habiendo por tanto en la oferta del se-

ñor Coll un beneficio a favor del Ayuntamiento de 3000 pesetas.

El señor Bassols dijo que la Comisión tiene bien estudiado el asunto y en su consecuencia cree adecuada la cantidad señalada para precio de la finca.

Y después de ligeras rectificaciones de los Sres. Catalá y Presidente, fué aprobado el dictamen.

Asimismo lo fueron otros dos denegando la rebaja de los arbitrios sobre los cables, que en concepto de ocupación de vía pública y subsuelo les corresponde satisfacer, solicitada por don Ramón de Berenguer, gerente de «Empresas Eléctricas» y don Francisco Estaper, de la sociedad anónima «Alumbrado de Poblaciones».

Acordose hacer la adjudicación definitiva del empréstito municipal a los que han ofrecido mejores condiciones y por prorrato entre los suscritos en el tipo mínimo de 93 por ciento.

Adjudicar también con carácter definitivo a don José Aymerich por el tipo anual de 2189 pesetas, la subasta de contratación de carros para el servicio de limpieza pública.

A propuesta de los señores Bassols y Oviedo acordose adquirir gorras de uniforme y blusas para los barrenderos a cuyo efecto diéronse las oportunas facultades a la Comisión correspondiente.

El señor Vallés manifestó que coincidiendo con el Congreso Agrícola organizado por la Federación Catalana. Balear para el próximo mes de Junio, se propone también la celebración en esta ciudad de una Asamblea Agrícola por todo lo cual y al objeto de coadyuvar al mayor esplendor de los actos dijo sería conveniente organizar un concurso de ganado solicitando para el mismo una subvención al ministro de Fomento. Acordose de conformidad con la anterior proposición.

Se acordó también tomar parte al igual que en los años anteriores en los actos de Semana Santa.

El señor Vallés dijo que en vista del buen resultado del Empréstito, pronto sería una realidad la terminación de las distintas obras comenzadas por el municipio, tales como el matadero y lo que debía ser dispensario, cuyas obras se llevarán a cabo por administración por ser relativamente insignificante el coste del resto de las mismas. Asimismo anunció que la Comisión estudia la cuestión del mercado de ganados, habiéndose nombrado una comisión que forman los Sres. Monsalvatje, Encesa y Fabrellas para que hagan las oportunas gestiones cerca del propietario del terreno, gestiones que por ahora parece no van muy en concordia en vista de lo exagerado que aquel se muestra en lo relativo al precio de la finca; por cuyo motivo y en caso de que las gestiones amistosas que realice la citada Comisión no den el éxito deseado propuso se instruya el oportuno expediente de expropiación forzosa.

El señor Catalá, previa explicación, votó en contra de lo expuesto por el señor Alcalde.

Con lo que, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### Oposiciones a Correos Academia Civico-Postal

Preparatoria para el ingreso en el Cuerpo de Correos. Dirigida por el Oficial del mismo don Enrique Deulonder y con profesorado competente.

Clases especiales. Próximas oposiciones a 1.200 plazas

Para detalles: Zapaterías Viejas, núm. 5, 2.º. 2.ª.

El Boletín Oficial del día de ayer publica una circular del negociado de Territorial de la Administración de Contribuciones de esta provincia, comunicando a los Ayuntamientos y Juntas periciales que no han presentado los repartimientos que en aquella se relacionan, de que si no lo verifican



Servicio de „EL NORTE“

# Congreso Eucarístico

## Viaje a Madrid

Con motivo del próximo Congreso Eucarístico que en Madrid se ha de celebrar del 22 de Junio al 2 de Julio del presente año, y sabiendo que en esos días será Madrid un hervidero de gente, pues se reunirán allí Congresistas de todas las cuatro partes del mundo, dando por ese motivo ocasión a que las fondas, coches y todo el mundo se aproveche para hacer su agosto y se perjudique al que vaya sin tomar toda clase de precauciones, hemos dispuesto organizar una excursión para el que desde Gerona desee ir, dando toda clase de facilidades y a unos precios baratísimos, pues nuestro deseo é interés estriba en que nuestra provincia esté bien representada en un Congreso de tanta trascendencia como será el indicado.

Excursión a Madrid, Toledo y El Escorial para 10 personas como á minimum.

Precios: 1.ª 380 pesetas y 3.ª 250 pesetas.

### Programa-Itinerario

**Día 21 de Junio.**—A las 5'41, salida de Gerona en el tren exprés.—A las 7'53, desayuno en el restaurant de la estación de Barcelona.—A las 8'17, salida de Barcelona en el tren exprés.—A las 11'58, comida en el coche-restaurant.—A las 19'38, cena en el coche-restaurant.—A las 23'35, llegada a Madrid, donde estarán preparados coches para conducir á los excursionistas al Hotel, donde se les tendrán preparadas confortables habitaciones.

**Días 22, 23 y 24 de Junio.**—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Durante estos tres días y combinado, en horas que no sean las del Triduo, tendrán coches á su disposición durante 5 horas diarias, y los guías y ciceros necesarios para que se les enseñe con detenimiento todos los museos, monumentos etc., que tengan curiosidad de ver en Madrid. Aparte de estas cinco horas, el resto del día estarán acompañados de guías, los que estarán siempre á su disposición para cuantos datos deseen conocer.

**Día 25 de Junio.**—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Este día que es el señalado para recibir al Legado de Su Santidad, tendrán coches para esa hora y como de costumbre los guías.

**Días 26, 27, 28 y 29 de Junio.**—Desayuno, almuerzo y cena y las habitaciones correspondientes.

Estos días, como serán los en que se celebrarán las sesiones del Congreso y la procesión, no habrá coches, ni guías, pero en caso de convenir cualquier cosa á los señores excursionistas, con un aviso á la fonda se pondrán á sus órdenes los guías.

**Día 30 de Junio.**—Este día es el fijado para hacer una excursión á Toledo. Igual los de 1.ª que los de 3.ª para esta excursión irán en 1.ª clase.

Por la mañana, desayuno en el Hotel y tendrán los coches á la puerta para ir á la estación. Ya desde el Hotel irán acompañados de un guía, hasta la llegada á Toledo, en donde habrá los coches preparados para ir á visitar las curiosidades que encierra capital tan histórica como Toledo. Tendrán ciceros para que les den noticia de lo que vean.

Regresarán al hotel donde tendrán preparado el almuerzo y después continuará la visita á pie por la población.

A la hora debida estará también la cena preparada en el hotel y luego en coche se dirigirán á la estación para regresar á Madrid.

**Día 1.º de Julio.**—Día fijado para la vigilia en la grandiosa basílica del Escorial.

Por la mañana desayuno en el hotel y acto seguido, tendrán los coches y el guía para ir á la estación y trasladarse á El Escorial. (También en 1.ª todos).

A la llegada á El Escorial tendrán coches para trasladarse al hotel y ciceros para que les den noticias de todo cuanto se presente á su vista en la visita á tan célebre sitio.

**Día 2 de Julio.**—Saliedo de la vigilia podrán descansar en el hotel hasta el mediodía y por la tarde tendrán los coches para ir á la estación y regresar á Madrid.

**Día 3 de Julio.**—A las 7.—Desayuno en el hotel y coches para ir á la estación. A las 8'50, salida de Madrid en el tren exprés. A las 11'38, Comida en el coche-restaurant. A las 20'07, Cena en el coche-restaurant. A las 23'38, Llegada á Barcelona.

**Día 4 de Julio.**—A las 4.—Coches para ir á la estación. A las 5. Salida de Barcelona. A las 8'45, Lida. á Gerona.

**NOTA:** Todas las propinas para las fondas, visita de los monumentos etcétera están comprendidas en los precios fijados.

**OTRA:** Como para todo esto se necesita tener avisados con tiempo á los hoteles para guías, coches y demás, se cerrará la inscripción el 31 de Mayo.

Para todos los detalles é inscripciones en la Redacción de EL NORTE, Suñida de Santo Domingo número, 10.



## FUMADORES!

Es la hora que us desprecupay no donguen credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors innocents.

Si voleu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.

—Se ven per tot arreu.

40 anys d' éxit creixent es sa millor recomandació

Malalts! ¿Voleu recuperar aviat les forces perdudes y disposar d' una naturalesa ferrenya? Feu us del

## Bioferm Sócatarg

Indicat en la Tuberculosis, Raquitisme, Escrófuls, Linfatisme, Anemia, Neurastenia, Desgana, Convalescencies, Agotament de forces ja sia degut a pobresa de sang, flaquetat d' ossos, ó debilitat de nirvis per haver passats malalties greus ó per excessos de treballs moral ó corporal. Es un medicament de gust agradable recomanat per tots els metges que l' coneixen, porque han comprovat que refé depressa y ab seguretat.

Val 3 ptes. l' ampolla

DEPOSITARI A BARCELONA:

J. VILADOT, Rambla Catalunya, 36

Punts de venda. A les Farmacies ben proveides de per tot arreu.—An aquesta provincia cal recordar com a principals: Dr. Vivas, Girona; Casí, Figueras; Pujol, Banyoles; Teixidor, Ripoll; Pujolar, Cardelús y Soler, Olot; Gratacós, Tortellá; Carles, Les Planes, etc., etc.



## Juan Juanola. — Sastre

Crajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada  
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

## F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería, Aderezos completos, Sortijas, Cadenas y Collares, Aretes. Orfebrería, Servicios de mesa, Cáltaes, Artículos de regalos, Medallas.

RELOJERIA—Relojes en oro y plata, marca Longines, Relojes sobremesa y pared  
**Optica:**

Anteojos y lentes en oro y metal, Gemelos prismáticos Ilaagavistas, Termómetros y Barómetros  
Se despachan á las pocas horas los anteojos de combinación.

## FUMADORES!!

Este cigarro es el más sano y higiénico

## PAPER JORDA



## Ferrocarriles de M. Z. A. — Red Catalana

Línea de Barcelona á Francia por vía Interior

Trenes descendentes										Trenes ascendentes											
Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon	Figueras		Flassá		Gerona		Empalme		Barcelona	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona	Empalme		Gerona		Flassá		Figueras		Cervera
		Salida	LI	S	LI	S	LI	S	LI				S	Llegada	Salida	LI	S	LI	S	LI	
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías				4'30	5'36	6'00	7'46	8'11	10'34	
Ligero							5'50	6'37	6'49	8'57	Correo	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'03	10'13	11'44
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'33	7'44	10'30	Ligero	7'20	9'45	9'48	10'37						
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43			Mercancías			7'54	10	11	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35
Ligero							11'12	12'05	12'08	14'28	Expreso	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	12'08	12,39	12'40	13'22
Mercancías	8'55	10'38	10'58	12'22	12'40	13'29					Mercancías			11'31	13'49						
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'58	19'26	Correo	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59
Mixto	14'33	15'28	15'34	16'28	16'58	17'28	17'40	18'41	18'53	21'39	Ligero	17'15	19'36	19'40	20'29						
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30					Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'48 19'30

Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'58 18'34 20'13

## La Neotafía



### Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA

para traslados de restos á todas partes

EMBALSAMAMIENTOS

Ataúdes de todos precios

Sarcófagos y Urnas

Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

## RELOJERIA de

Viuda é hijo de J. Moner

Se ha establecido

Cort-Real, núm. 8

## Armería de Cayetano Carbó

Platería, 30, esquina—Gerona

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas. Revolvers y pistolas. Cartuchos central, Fouché de todos calibres. Fólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».

Para la construcción de armas se reciben toda clase de encargos.

## Imprenta y librería del Carmen

Ciudadanos, 20.—GERONA

Cartetas de visita, Programas, Esquelas, Recordatorios, Carnets, Obras y Revistas, Objetos escritorio, Devocionarios, Obras de texto, Objetos para regalo, Papelería y Artículos religiosos.

Material moderno y completísimo.

Economía y perfección.

VINOS de mesa de 35 á 45 cts. litro

» generosos desde 1 á 2 pts litro

» espumosos » 2'50 á 3 pts. litro

## Luis G. Soler

Sirvese á domicilio

Ciudadanos, 11.

## Chocolates Torrent

Bañolas (Gerona)

Casa fundada en 1796. Proveedores de la Real Casa

Especialidad en molineras de encargo

Precios: desde Pts. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. los 400 gramos

## Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO

POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Útil en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.